

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.-Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.-Lunes 4 tarde Mahon. - Martes 5 t. Barcelona. - Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia. - Jueves 5 t. Valencia. - Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.-Lunes 7 m. Valencia.- 9 m. Mahon por Alcudia.-Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante. - Jueves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia. - Sábado 7 mañana Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes
en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'45 mixto, 8'30 m., 2'15 y 5 t. mixto.
Id. de Manacor para Palma, 4'5 mixto, 7'45, 11'35 m. mixto, y 5'45 t.
Id. de Manacor para La Puebla, 4'5 m. mt.º y 5'45 t.
Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto, 8'15 m., 12'45 mixto y 6'15 t.
Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 m. mt.º y 6'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Ignacio de Loyola fundador de la Compañía de Jesus, institucion que ha dado muchos Santos á la Iglesia, un gran número de escritores en todas las ciencias y una incommensurable falanje de obreros, que á fuerza de trabajos y fatigas cultivan la viña del Señor dilatando el reino de Dios por los países comprendidos desde el uno al otro polo. Lleno el insigne patriarca de la más piadosa satisfaccion, acabó sus días en Roma á 31 de Julio de 1851.

CULTOS.—*Mañana sábado.*—En Montesion concluyen las Cuarenta Horas; exposicion á las siete, á las diez y media misa mayor con sermon por el P. Melchor Plánas. Por la tarde á las siete se cantará el trisagio, en seguida sermon por el padre Carlos Barris y despues la reserva, precedida de *Te-Deum*.

En Santa Magdalena fiesta con misa solemne en honra de la Beata Catalina Tomás. Por la tarde á las ocho se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta que todos los años celebran los concordantes de la Beata.

CORTE DE MARIA.—En S. Cayetano, á la Virgen del Amor hermoso.

GACETILLA LOCAL.

Extracto del *Boletin oficial*, número 2100, correspondiente al 26 del corriente:

Una real orden del Ministerio de la Gobernacion aclarando ciertas prescripciones de la Ley Electoral de 28 Diciembre de 1878.

Distribucion de fondos de la Diputacion Provincial, por capítulos y artículos para satisfacer las obligaciones del mes que cursa formado por la Contaduría.

La Administracion Económica de esta provincia publica la relacion de los compradores de fincas y rendimientos de censos de Bienes Nacionales, á los cuales se les avisa el vencimiento de los pagarés respectivos en el próximo Agosto.

Real orden del ministerio de Hacienda aclarando algunas dudas sobre las bajas de los industriales.

Otra aclarando la venta de billetes en España de la Lotería internacional que ha de verificarse en Constantinopla, y cuyo producto se destina á contener los estragos originados por el hambre en el Asia Menor.

Subasta de arriendo de los pastos de las murallas y terrenos pertenecientes á las mismas de la ciudad de Alcudia.

Un edicto del Juzgado de primera instancia del distrito de la Lonja de una finca propia de D. Pedro Aloy y Llobera.

Otro requiriendo á varios señores el pago de cinco mil pesetas intereses y costas á D. José Seguí y Villalonga.

— Por telegramas recibidos en esta capital se sabe que el vapor *Maria* llegó felizmente á Santander conduciendo 65 pasajeros. Saldrá con rumbo á Barcelona y Palma tan pronto como haya verificado la cuarentena que hace en aquel puerto.

— Segun noticias parece que cerca del lugar de San Lorenzo algunos embaucadores de oficio sorprendieron la buena fe de unos pocos vecinos, quienes les prestaron dinero con un crecido interes al objeto de fabricar moneda de *ley* como aquellos aseguraban.

El tribunal competente entiende en el asunto.

— *El Diario de Palma* dice que se ha recibido la noticia de que es probable que en breve visite nuestro puerto una escuadra inglesa al objeto de proveerse de víveres.

— Ampliando la noticia que dimos ayer respecto al viaje de recreo del magnífico vapor *Bellver* á las cuevas de Artá; tenemos el gusto de publicar los siguientes datos que generosamente nos ha facilitado la empresa:

VIAJE A LAS CUEVAS DE ARTÁ.

El Domingo 8 del próximo Agosto á las cuatro de la mañana, si se reune el suficiente número de pasajeros, saldrá de este puerto con direccion á las cuevas de Artá, el vapor *Bellver*, regresando el mismo dia.

Se despacha en los puntos siguientes:

Despacho de los vapores *Lulio* y *Union*.

Café de Oriente.

Relojeria de D. Juan Porcel.

Camisería de los Sres. Pons y Bonet.

Plaza de Abastos, Agencia de encargos.

Picornell hermanos (agencia Copiñas).

Agencia de los Sres. Escalas y Comellas.

Agencia de los Sres. Bauzá y Togores.

Las personas que deseen tomar pasaje á bordo pueden pasar por cualquiera de los insinuados puntos en que se despachan billetes.

Corren de cargo de la Empresa los gastos de alumbrado, guías, derechos de entrada á la cueva y demas que se ocasionen con tal motivo.

A bordo habrá *restaurant* á cargo de uno de los mejores fondistas de esta capital.

Precio de pasaje: TREINTA REALES

Nota. Si por falta de número no se realizare el viaje se devolverá el importe del pasaje.

— A continuacion transcribimos el suelto que publica *El Diario de Palma* referente á la Junta habida en la Comandancia de Marina para la distribucion de los donativos recaudados en favor de las familias de los náufragos y tripulantes del Brikbarca *Elvira*.

A las once de la mañana de ayer (27) se reunió en la Comandancia de Marina, bajo la presidencia del Sr. Comandante nuestro apreciable paisano D. José Rámis de Aireflor, la junta nombrada para distribuir los fondos á las familias de los náufragos de la *Elvira* y á los otros tripulantes de dicho buque, que se libraron de la muerte. Se convino en entregar una onza á cada uno de los vivos, y la cantidad restante se repartirá por igual entre las familias de los fallecidos. Estas recibirán una cantidad mucho mayor que los otros, pues pasará de cincuenta duros por familia. A su debido tiempo se publicará la distribucion. La junta ha sido nombrada por la misma Comandancia, y se compone de pilotos y otros marinos y de un representante de la prensa.

La Comandancia de Marina ha dado una prueba de sus sentimientos caritativos. A su celo piadoso deberán aquellos desgraciados el alivio que van á experimentar.

SECCION HUMORÍSTICA.

¿No me dirán Vds., lectores queridos, lo que es un *papelucho*?

Conocemos periódicos que son á manera de una sentina en que van á desaguar todo género de odios, calumnias, imposturas y escándalos.... ¿si será esto un *papelucho*?

Conocemos papeles que atropellan la gramática, mutilan la verdad, escarnecen la moral y afrentan al sentido comun..... ¿si será esto un *papelucho*?

Conocemos impresos en que sólo se leen barbaridades, que *amenizan* sus páginas con las más ridículas fanfarronadas, que hacen gala de mostrarse *libres* de pudor, de decoro, de consecuencia, de honradez..... ¿Si será esto un *papelucho*?

Conocemos publicaciones en que la Religion, su culto, sus sacramentos, sus ministros, los más elevados personajes de su jerarquía aparecen todos los días cubiertos de cieno é inmundicia..... ¿Si será esto un *papelucho*?

Cuando lean Vdes. un escrito en que se predica el divorcio, por ejemplo, en que se escarnece sin motivo ni razon al propio prelado, en que se desprecia no ya el catolicismo, ó al Dios de los católicos sino á todos los cultos y al Dios de todas las religiones positivas..... cuando vean que ese escrito sólo goza con el escándalo, el insulto y la violencia, crean Vds. que aquel es un *papelucho*. Pero ¡cuidado! guárdense Vds. de llamárselo, que entónces el tal *periódico ilustrado*, se ensañaría contra ustedes con la misma *bondadosa lenidad* con que el presidario se ensaña contra los jueces que fallaron su condena.

Para solaz y entretenimiento de nuestros amigos y para honor y gloria de los *frácmasones filantrópicos*, transcribimos la siguiente carta del más estrafalario de los héroes de la democracia:

«Caprera 8 de Julio de 1880.—Mi querido Bandi: ¡Con qué los jesuitas están en Cerdeña! Estos lobos, arrodos de Francia, están aquí en medio de estas buenas po-

blaciones inocentes, hospitalarias y patrióticas, hasta el punto de que el tirano del Sena jamás llegó con sus medios de corrupcion á arrancarlas de su inquebrantable amor á Italia. Ahora bien, este generoso pueblo ha oido las campanas destinadas á hacer sueldos para la gente pobre, tocar estrepitosamente por la llegada de los sectarios de la Inquisicion, protegidos por *el más jesuita de los gobiernos*.

»No diré más; pero conviene que sepa Italia que los jesuitas echados de Francia son acogidos en Italia.

»Siempre vuestro,—José Garibaldi.»

Aquí todos los ilustres y poderosos hermanos y venerables maestros de la demonocracia deben postarse de hinojos, repitiendo con devoto corazon las sacrosantas palabras: *libertad, igualdad y fraternidad*.

No queremos reproducir el suelto siguiente, sin advertir ántes á nuestros lectores que en las cárceles y presidios no ha puesto jamás su pié ningun demócrata. Es cosa sabida y averiguada que todos los que habitan semejantes lugares se distinguen por sus simpatías *ultramontanas*. Hecha esta salvedad, vease lo que hallamos en un colega:

Dice *La Union*, periódico democrático:

»A la cárcel de Lalin fué un misionero á predicar. Los presos escucharon un sermon con gran devocion; pero al ir el reverendo padre á echar mano á su reloj, se encontró sin él.

¡Un exceso de devocion de algun preso!

La verdad es que los misioneros deberian ir sin reloj.

Un reloj se nos antoja demasiado lujo para un misionero.»

Los misioneros no necesitan saber en qué hora viven, porque como son unos *holgazanes* que se pasan el dia predicando, borrando enemistades, visitando enfermos y cumpliendo con deberes, cuya sublimidad no alcanza á comprender el antiguo *Solfeo*, ¿qué más le da tener reloj que no tenerlo?... Pero señor, hasta un reloj de plata de cinco duros poseido por un pobre fraile, es motivo de celos para los demócratas! ¡Si serán dulces para los liberales los bienes de las comunidades religiosas!

CORREO DE AYER.

MADRID 25 DE JULIO

La Asociacion de caridad establecida en Madrid cinco años hace con el título de *La Constructora Benéfica* está edificando diez y siete casas más en el barrio del Pacifico. El objeto de ellas es convertir á los trabajadores é inquilinos en propietarios por medio de una pequeña amortizacion mensual, que pagan juntamente con el alquiler, disminuyendo éste á medida que la amortizacion se verifica.

En este cuarto grupo de construccion se invierten los 40.000 rs. que, segun dijimos, habia entregado S. M. la Reina al Sr. Perier, como secretario general de dicha asociacion.

Hoy cuenta con otros treinta y cuatro viviendas habitadas.

La Constructora Benéfica ofrece un ejemplo digno de imitarse. Sus resultados no pueden ser más útiles y brillantes.

— El pensamiento de celebrar un congreso phyloxérico en Zaragoza el mes de Octubre próximo, ha escitado la es-

peranza y el entusiasmo en las comarcas vitícolas de España y del extranjero.

Se ha reunido ya la comisión mixta organizadora del Congreso, para redactar la exposición que va á dirigir al gobierno, sometiendo á su aprobación las bases para el certámen, y solicitando que haga la convocatoria oficial á las naciones vitícolas.

— Por el Ministerio de la Gobernación ha sido concedida autorización para establecer en Deusto una casa misión de clérigos descalzos de la Santa Cruz y Pasión de nuestro Señor Jesucristo dedicados á la predicación.

— El señor conde de Ludolf, ministro de Austria, ha pedido al gobierno le facilite nota de todas las obras publicadas en España sobre la filoxera y de todos los medios y estudios realizados para extirparla. El señor conde de Ludolf se propone remitir obras y datos á Austria-Hungría para que los utilicen los viticultores de allí.

— En el ministerio de Ultramar se ha recibido hoy á las dos de la tarde, un despacho telegráfico de Filipinas, fecha de ayer, donde se da cuenta de los desastres causados por los terremotos.

En dicho telegrama participa el general Primo de Rivera, que la Catedral está en buen estado, ménos la torre. El suelo de la Universidad, denunciado, causa por lo que le han abandonado los dominicos. El cuartel de España derruido. La intendencia, el piso bajo bien, pero el alto amenazando desplomarse. Los dos puentes resentidos, pero útiles. El palacio arzobispal, bien el piso bajo, pero resentido el alto.

De las provincias se reciben en Manila noticias muy poco gratas. Continúan los temblores, pero en la actualidad intensos, y las fuertes lluvias que caen contribuyen á aumentar los deterioros.

— Segun nuestras noticias, uno de estos días llegará á esta ciudad el reverendísimo padre La Roca, general de la orden de San Domingo. El padre La Roca viene directamente de Roma, siendo Barcelona la primera ciudad de España en donde se detendrá algunos días.

— Durante la primera semana de Julio ocurrieron en Nueva-York 1278 defunciones, la mayor mortalidad registrada durante 40 años, y debida sin duda alguna al sofocante calor de aquellos días.

— Parece ser que han sido introducidos clandestinamente en el término de Yecla 40.000 sarmientos americanos, y entre Biar y Villena 1000, segun noticias que publica un periódico.

El día ménos pensado nos encontramos con la *filoxera* dentro de casa, sin saber por donde ha venido.

No tenemos bastante con la *filoxera liberalix*.

— Escriben de Ragusa con fecha del 18 de Julio á la Agencia Havas:

«Han empezado las hostilidades en el Albania. En la noche del 12 al 13 del corriente los albaneses de Hotti y de Gruda atacaron un destacamento montenegrino cerca de Golubouce. Despues de tres horas de encarnizada lucha, los montenegrinos se vieron obligados á abandonar sus posiciones, dejando en el campo de batalla 13 muertos, 50 fusiles y muchas municiones; los albaneses tuvieron 2 muertos y 3 heridos.

Esta victoria ha reanimado el ardor de los albaneses que acuden de todas partes para tomar las armas. Despues del combate de que acabo de hablar los albaneses mutilaron los cadáveres de sus enemigos y los montenegrinos han jurado vengarse. Mandaba á los albaneses Hodo-Bey.

Parece que Montenegro espera que las tropas austriacas avancen hacia Novi-Eazar. Se cree en Cetinje que en-

tónces empezará una acción comun que ha sido combinada en Viena con el príncipe Milano de la Servia y del Montenegro contra los albaneses siendo los objetivos de los dos principados Prizrand y Scutari. El Montenegro no acepta batalla alguna por temor á que los albaneses se pongan bajo la protección de Austria.

El príncipe de Montenegro trata por todos los medios posibles de impedir que su gente se bata, pero se cree que no logrará precaver un conflicto que es inminente porque los montenegrinos están cansados de permanecer inactivos.»

— Los montenegrinos de Cermanitz han atacado á los albaneses matando 32 y se han apoderado además de varios animales que han llevado á Cetinje.

El príncipe Nikita ha mandado la restitución de los animales cogidos. Los oficiales del ejército montenegrino pretenden que los soldados atacaron sin que ellos lo mandaran.

El príncipe de Montenegro ha dispuesto el alistamiento de todos los hombres útiles de diez y seis á sesenta años.

— El príncipe Milano partirá esta noche de Viena para regresar á Belgrado.»

— Los periódicos ingleses publican los siguientes pormenores sobre el asesinato de la madre del general Skobeleff, perpetrado en las inmediaciones de Filipópolis.

La madre del general Skobeleff adquirió celebridad en la última guerra entre Rusia y Turquía y era en la actualidad viuda de otro general. El asesino es un teniente ruso que servía en la milicia de la Rumelia Oriental. Se llama Uzatis y estaba al servicio de dicha señora. Sobornó á cuatro montenegrinos para tenderle un lazo. Se dice que Uzatis disfrutaba de la más completa confianza del general Skobeleff y de su madre. Dirigió los preparativos de viaje de esta que pasó á la Rumelia Oriental para fundar un hospital en memoria de la última guerra. Fué recibida allí con grande entusiasmo al visitar la Asamblea representativa de la provincia. En el momento en que la atacaron los asesinos iba acompañada del oficial ruso Iranof. Con ella pereció su camarera, y el teniente Iranof recibió dos tiros, quedando herido, pero consiguió salvarse y llegar á Filipópolis, donde denunció á Uzatis á quien conocía mucho, el cual viendo el peligro que corría, se refugió en las montañas de las inmediaciones de dicha ciudad, pero á no tardar fué cogido por unos cuantos jinetes enviados en su persecución. Luego se suicidó.

Los montenegrinos acusados de ser sus cómplices están en manos de la policía y también se hallan presos el hermano de Uzatis y algunos de sus amigos particulares. Se supone que el móvil del delito fué la intención de cometer un robo induciendo á pensar así la circunstancia de no haberse podido hallar el dinero y las joyas de la madre del general Skobeleff cuando la policía llegó al sitio en que se cometió el delito.

— Treinta y dos sociedades obreras están representadas en el Congreso socialista hoy reunido en Paris y que celebra sus sesiones en el salon de la Alhambra.

— Con un corto intervalo han sido atacados de sarampion los dos hijos menores del Emperador de Rusia, los grandes duques Sergio y Pablo, los cuales se hallan en la actualidad convaleciendo en Tsarkos-Selo.

— Hoy á las tres de la tarde se ha efectuado la inauguración del monumento erigido á la memoria de Leopoldo I. Han asistido á este acto toda la familia Real, el príncipe Rodolfo, los altos dignatarios del reino y el cuerpo diplomático.

— La Reina de los helenos ha llegado á Copenhague á

las 10 y 45 minutos de la mañana. Ha acudido á recibirla la familia Real.

— En los círculos diplomáticos se asegura que es inminente una acción decisiva de las potencias respecto de los asuntos del Montenegro.

— La entrevista entre Abdurrahman y las autoridades inglesas se efectuará en el campamento inglés situado á catorce millas distancia de Cabul.

El ejército de Ayub-Khan ha llegado al río Helums, á doce millas más allá de Girisk, habiéndose reunido con él gran número de desertores del ejército de Utali y de Shere-Ali.

Burrow ha trasladado el campamento de su brigada á tres millas más cerca de Girisk.

Reina alguna agitación en Candahar.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 26.—Se asegura que el gobierno ha resuelto que las elecciones provinciales se verifiquen el 15 de Agosto próximo.

Un nuevo telegrama de Filipinas dice que continúan las oscilaciones en Manila pero bastante débiles, y da detalles sobre los edificios destruidos.

El gobernador civil de Ciudad Real calcula que ascienden á 20.000 duros las pérdidas causadas por el incendio de Almagro.

Un telegrama oficial participa que han comenzado á caer grandes lluvias.

Ha habido un incendio en la Casa de Campo en Madrid.

Roma 26.—El general Milon, secretario del ministerio de la Guerra, ha sido nombrado ministro de la Guerra.

Paris 26.—La Reina Victoria ha escrito al Sultán una carta autógrafa en la cual, después de recordarle la simpatía de Inglaterra por Turquía, le pide que acceda al deseo de las potencias con una actitud conciliadora.

La escuadra inglesa irá á Cherburgo á saludar á monsieur Grévy.

Ayer fué preso en Paris un súbdito italiano por amenazas socialistas y será conducido hasta la frontera.

Se asegura que la demostración naval se verificará simultáneamente en el mar Adriático y en el mar Egeo, en Antivari y Salónica.

Madrid 27.—En un telegrama oficial de la Habana se dice que las tropas han muerto á dos de los espioneros que desembarcaron con Calixto García, haciendo un prisionero.

El Sr. Balaguer es muy obsequiado en Valencia.

Ha regresado el Sr. Cánovas.

Las contestaciones de los comités constitucionales son favorables á la abstención.

El obispo de Almería ha ofrecido amparo y protección á los jesuitas expulsados de Francia.

La comisión del Ayuntamiento de Barcelona ha conferenciado con el ministro de la Gobernación.

Guillermon y Maceo, que se encuentran en la actualidad en Cádiz, serán destinados á otros puntos.

Se confirma la noticia de que el sábado por la noche la Corte regresará á Madrid.

La *Gaceta* publica 35 Reales decretos relativos á cambios del personal del ministerio de Hacienda.

El vapor *Magallanes* llegó ayer á Singapore, continuando su viaje á Manila.

Los ministros han tenido una larga conferencia con el Sr. Cánovas.

El Tribunal Supremo fallará mañana el recurso de Oliva.

Esta noche hay gran baile en el palacio de la Granja. Se confirma que el sábado regresará la corte y que el lunes marchará el Sr. Cánovas á baños.

Los círculos políticos están desiertos y no corre ninguna noticia de interés.

San Ildefonso 27.—El regreso de la corte á Madrid se ha aplazado hasta el 4 de Agosto.

Al gran baile de Palacio están invitadas las corporaciones de Segovia,

Paris 27.—En la Cámara de los comunes el marqués de Hartington ha dicho que los ingleses partirán de Cabul en cumplimiento del tratado de Candamuck, retirándose á las Indias en el otoño próximo, y ha añadido que el Afghanistan queda fuera de toda intervención de las potencias.

El *Standard* dice que el mando de la escuadra de las potencias se confiará al almirante inglés lord Seymour.

La Emperatriz Eugenia llegó ayer á Plymouth.

El *Times* dice que el mando de la demostración naval se repartirá entre Francia é Inglaterra.

Hoy se ha entregado la contestación de la Puerta Otomana á las potencias. En ella declara que le es imposible aceptar la frontera fijada por la conferencia de Berlin é invita á las potencias á autorizar á sus embajadores para ponerse de acuerdo con la Puerta á fin de fijar la frontera definitiva.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 29.

De Mahon en 12 horas vapor Mahones, de 139 ton., cap. D. Miguel Tuduri, con 16 mar., 23 ps., balija y efectos.

De Andraitx en 8 horas laúd S. José, de 17 ton., pat. Guillermo Alemañy con 5 mar. y aceite.

De Felanitx en dos días Pailebot Antonieta, de 55 ton., pat. Miguel Vaquer, con 8 mar. y lastre.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 29.

Para Valencia vapor Jaime II, de 289 ton., cap. D. Benito Pomar, con 20 mar., 30 ps., balija y efectos.

Para Sólor laúd S. José, de 19 ton., pat. Guillermo Alemañy, con 5 mar. y lastre.

Para Valencia laúd S. José, de 12 ton., pat. Miguel Cunill, con 6 mar. y lastre.

Para Gandía laúd Carmen, de 12 ton., pat. Juan Seguí, con 5 mar. y lastre.

Para Alicante goleta S. Gabriel, de 80 ton., pat. Guillermo Alemañy, con 8 mar. y lastre.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 29 á las 5 t.

(Recibido el 29 á las 6'23 t.)

En Consejo de Ministros se ha acordado que el miércoles regresara la Corte.

Importantes presentaciones en Cuba.

Confíase en la captura de Calixto.

Cánovas ha marchado á tomar baños.

3 por 100: interior 19'32.—Exterior 20'00.—Bonos 97'15.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado, 19'45.—Fin Agosto, 00'00.—Paris, 3 por 100 interior contado, 18'03.—Banco de España, 274'25.—Barcelona 3 p^o interior contado, 19'45.—Coloniales, 122'25.—Nortes, 68'62.—Palma.—3 por 100 interior contado, 19'50.